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Para el referente del sector, la Argentina esta lejos 
de la realidad; "Estamos hacienda la plancha", sefiala 

Roberto Liatis. 
"La log(stica es 
un tempano; se ue 
un tercio del total" 
Texto Eduardo Perez Redacci6n Expotrade 

U 
no delosreferentes delalogis
tica local, Roberto Liatis, re
cientemente distinguido por 
su trayectoria por la Camara 
Argentina de Empresarios 
Logisticos, define la actividad 

coma un tempano, "porque dos terceras par
tes no seven y uno las tiene que imaginar; es 
cienciayarte,porqueloquenoestaenelplano 
delconocimientohayqueestimarloyrenegar 
de la ciencia que siempre es exacta", explic6, 
tras el especialista de 85 afios que acaba de pu
blicar Historia de la Logistica en la Argentina, 
jun to con Rodolfo Fiadone, Juan Martin Picci
rillo, Jorge Sanchez y Carlos Toppazzini. 

-Usted dice que la logistica es un arte, 
;,co mo llega a esa definicion? 
-Es ciencia y arte, porque en el tempano de 
la logistica se ve un tercio del total; el res
to, por densidad, se sabe que esta pero no 
c6mo es y quien mejor lo puede imaginar 
es un artista. La logistica es la primera aso
ciaci6n de la ciencia con el arte. Los estado
unidenses la definen con la palabra orden. 
Y En la logistica empresaria lo primero que 
se hizo fue el concepto "justo a tiempo". 

-;,Quees lo quevino despues? 
- La cadena de abastecimiento, que fue la 
representaci6n de todo lo que va de origen a 
destino, de la producci6n al consumo. En vez 
del transporte, que era una acci6n mas, con el 
almacenamiento, la distribuci6n yotras cosas, 
se form6 la logistica. En logistica hay cuatro 
sectores: la mitad mas uno es transporte; ca
si una cuarta parte, almacen; otro tan to, los 
recursos humanos sin transporte; y la ultima 
y mas econ6mica, la comunicaci6n. Es im
portante estar comunicados, asi se ahorra en 
transporte. Lo que se hace es administrar el 
ti em po. Pero hoy, aca, estamos muy alejados 
de la realidad: estamos haciendo la plan cha. 
-Pero hoy es tan apareciendo otras for
mas de trans po rte, co mo los bitrenes ... 
- Hay que tener en cuenta que con 25 metros 
no se llevan dos contenedores, porque cada 
unoesdel2metros,perocon30metrossi.<,Pa
raquequeremosllevartantorodado,siloque 
necesitamos es exportar contenedores? Si no 
sellevandoscontenedores,masdelamitadde 
la carga no se puede llevar. En el mundo hay 
trenes que llevan camion es, los cargan en po
cos minutos y siguen. 0 por mar, a 30 kil6me
tros por hora, pero funcionando todo el dia, lo 
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que hace poca diferencia con andar ocho ho
rns a 90 kil6metros, y se ahorra combustible, 
porque llevan 60 camiones. Esta es la ventaja 
del transporte combinado. 
-Entonces, ;,en que es ta avanzando la 
logistica, en esa vision de la realidad? 
-Loque creci6 en larutafueron los contenedo
res. Hay poca diferencia de costos entre traer 
un contenedordesde elNOAal puerto de Bue
nos Aires y desde ahi a Shanghai, porque en 
este ultimo movimiento se llevan 10 .000 TEU, 
mientrasquedeSaltaaBuenosAiress6louno. 
En la exportaci6n se tiene la suma lineal de 
punta a punta, incluido el transito interno. 
Esas son las diferencias. Es economia circu
lar sustentable si el que va lleno vuelve lleno. 
Eso es lo perfecto, que nose da nun ca. 
-En esa situacion, ;,donde esta el pais? 
-Nosotros somos grandes productores de ali-
mentos, pero hacemos la plan cha, porque no 
avanzamos, hacemos lo mismo que hace 50 
afios y eso es mucho ti em po. Hace falta orga
nizaci6n y eficiencia. Tenemos que juntarnos 
para ver que necesitamos, que infraestructura, 
que legislaciones, en que cosas el Estado puede 
apantallar para avivar el fuego. Para eso, ne
cesitamos c6digos, buenas practicas, compe-
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tencia leal, capacitaci6n para todos. Despues 
vendra la competencia, pero con c6digos y no 
sin pagar impuestos. Pero, hace 20 afios que 
no veo que avance nada. 
-;,Que papel podriajugar el ferrocarril 
en este esquema? 
-En elm undo, el tren hace los trayectos largos 
y, sobre el tren o la barcaza, se cargael camion. 
Un vehiculo llevaaotro. Pero aca pasamos de 
un extremo a otro, abandonamos los trenes y 
agarramosloscamiones.Enotrospaisesestu
dian la densidad, vuelven a disefiar y mandan 
loscamionesarribadelos trenesen vias para
lelas para que las autopistas nose saturen. 
-;,Como se podrian resolver todas esas 
carencias que usted observa? 
-Hay que poner la casa en orden. Debemos 
desarrollar un fora de especialistas del trans
porte de carga y la logistica de entidades in
termedias y educativas para estudiar y mejo
rar la productividad de lagesti6n de trasladar 
los bienes y servicios nacionales desde sus 
polos de producci6n a los mercados de con
sumo interno e internacionales. En el mun
do no se habla mas de transporte, sino de 
c6mo organizarse en plataformas para ocu
par espacios dedicados a jun tar la logistica. • 
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